
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
VIERNES 1 DE AGOSTO DE 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120  AM Grupo ACIR) 
  

 
 
POLÍTICA 
Dice el dirigente estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño, que detrás del movimiento 
que se realiza en La Piedad, para exigir un pozo de agua, está el líder de Antorcha 
campesina, quien enturbia el asunto y detrás de él está el PRI. Dijo que el desalojo de los 
pobladores fue legal. (MR) 
 
Cabeza. Los problemas relacionados con el pozo de agua en la comunidad de La Piedad, en El 
Marqués, seguramente buscan beneficiar los intereses del  PRI, con miras a elecciones del 
próximo año, declaró Edmundo Guajardo, presidente del comité directivo del PAN, quien 
señaló que en la página de internet de Antorcha campesina, establecen un listado de 4 
razones de porqué votar por el PRI. (EL) 
 
Está en evaluación la probable sanción al  alcalde panista de Landa de Matamoros, Norberto 
Jiménez Otero, quien recibió en la plaza a Andrés Manuel López Obrador, indico 
Edmundo Guajardo presidente del comité directivo estatal del PAN. Dijo que no recibió a 
cualquier ciudadano, sino que a alguien que además de hacerle promoción a su partido de 
oposición, también lo hace en contra de una iniciativa federal. (EL) 
 
El grupo Santiago, el cual se piensa adherir al PRI, planea traer el próximo mes al senador 
Manlio Fabio Beltrones, a un evento ciudadano para que explique la iniciativa a la reforma 
energética, informó Juan de Jesús Maciel Delgado, socio fundador de dicho grupo. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves, los integrantes fundadores del grupo Santiago, Juan de Jesús Maciel 
Delgado y Rodrigo Romero Vega, informaron que cerca de 500 miembros de la 
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organización están por adherirse de forma legal al PRI, con el fin de apoyarlo para las 
próximas elecciones. (MR) 
 
Serán 200 las mesas de trabajo que se instalarán en los 18 municipios debido a la consulta 
ciudadana, en la que habrá de 500 a 700 boletas por mesa, informó Pablo González 
Loyola presidente de la unión cívica Felipe Carrillo Puerto, quien señaló que  espera voten 
más de 8 mil queretanos. (EL) 
 
Cabeza. El coordinador del comité estatal en defensa del petróleo, Pablo González Loyola 
Pérez, informó que se instalarán 200 mesas de opinión durante la consulta ciudadana del 24 
de agosto y se imprimirán de 500 a 700 boletas por casilla. Espera que sea todo un éxito. 
(MR) 
 
Durante la sesión ordinaria del consejo general del IEQ, la presidenta Cecilia Pérez Cepeda 
destacó en su informe, la entrega de las iniciativas de reforma de ley electoral y el acuerdo 
relativo a la disposición en tiempos de radio, que tendrá el IEQ. (EL) 
 
Cabeza. La reforma electoral que envió el IEQ al congreso local no puede ser catalogada 
como un fracaso porque la ciudadanía, los partidos políticos y el sector académico de 
Querétaro presentaron propuestas, manifestó Cecilia Pérez Cepeda. (MR) 
 
La presidenta del IEQ, Cecilia Pérez Cepeda, señaló que ahora está en manos de la 
legislatura, la aprobación enmienda ó no aprobación de la iniciativa de reforma a la ley 
electoral para el estado de Querétaro. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Los diputados panistas en Querétaro no permitirían ningún juicio político en contra 
de funcionarios estatales, reconoció el Presidente de la comisión instructora, Jaime 
Escobedo Rodríguez, al hablar de la solicitud que se presentó en contra de José Luis 
Covarrubias hace unos días, por parte del representante legal del arquitecto Teodoro 
González de León. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comenta que el espectáculo de anoche con Alejandra 
Guzmán estuvo muy bien (inició con Mala hierba, la canción) y fue en beneficio del partido 
Convergencia y de la empresa CyR que con esto, no pagaron impuestos; el 85% es para la 
empresa y el 15% es para el partido. Entraron 4 mil 200 personas, a un promedio de 500 
pesos, son 2.1 mdp de boletos. Ya con todos los gastos y salidas, al menos le quedan al 
partido, cien mil pesos, por no haber hecho nada… Ayer Edmundo Guajardo Treviño dio 
conferencia de prensa y dice que el problema del pozo en La Piedad lo manipula antorcha, 
atrás de ellos está el PRI, por lo tanto, tiene tintes electorales. Queda la sensación de que 
Gobierno aventó a Guajardo para que conteste este asunto, de manera que si hay reacción, 
vayan contra el partido y no contra el gobierno. Sin embargo, como partido les afecta de cara 
al proceso del 2009.  
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En Querétaro se construirá el primer centro de investigación nacional de aeronáutica, dio a 
conocer el director general del CIDESI, Felipe Rubio Castillo, quien reveló que el CIATEQ y 
el CIDETEQ, junto con este centro de desarrollo industrial, trabajarán en la elaboración del 
proyecto, en el que se estima una inversión cercana a los 60 mdp y comenzaría a operar a 
principios del próximo año. (MR) 
 
El ramo del calzado y el textil serán los más afectados con la eliminación de las cuotas 
compensatorias, e incluso podrían presentarse algunos cierres de empresas, declaró el 
consultor en comercio exterior, Antonio Barragán Cabral, en el foro, Eliminación de cuotas 
compensatorias contra aumento de aranceles, impartido en la CANACINTRA. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 50 empresas queretanas estarían interesadas en invertir en el sector 
energético, principalmente para desarrollar productos industriales y agrícolas, manifestó el 
Presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco. (MR) 
 
Cabeza. Asegura la CANACINTRA que la solicitud que realizó la CTM al congreso del Estado, 
para destinar el impuesto de 2% sobre la nómina a apoyar al sector laboral, no tiene 
fundamentos. (MR) 
 
El director de promoción turística del Estado, informó que la primera semana de vacaciones 
alcanzó el 69% de ocupación hotelera en el estado y con una derrama económica 
aproximada a 38 mdp. Mauricio Sánchez Ruiz puntualizó que para la última semana de 
vacaciones esperan una ocupación del 100%. (EL) 
 
En conmemoración a los 10 años de la cavas Freuxenet en el municipio de Ezequiel Montes, 
este fin de semana se lleva a cabo la tradicional fiesta de la vendimia en la cual se espera 
una afluencia de 4 mil personas y una derrama económica de 1.3 mdp, informó  Mauricio 
Sánchez Ruiz director de promoción turística del Estado. (EL) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Del 1° al 3 de agosto se llevará a cabo  la feria de regreso a clases 2008, organizada por la 
procuraduría federal del consumidor en el Centro cultural Manuel Gomes Morín, en la cual se 
espera una afluencia de 10 mil a 15 mil personas, informó la jefa del departamento de 
educación y divulgación Mónica Hurtado Espinosa. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. Tiene la SEDESOL, cien solicitudes pendientes de pequeños que desean ingresar a 
las estancias infantiles, aseguró el delegado Gerardo Pérez Retana quien reveló que los 24 
mdp que se destinaron para este rubro en el presente año, ya fueron distribuidos y las 
guarderías se encuentran a su máxima capacidad. Dijo que se buscará dar cabida a un 
número importante de pequeños en estas estancias. (MR) 
 
Este fin de semana se dará a conocer cuántos comerciantes de la central de abastos 
participarán en los programas de descuento a productos perecederos a nivel nacional, 
denominado Vive, el cual se llevará a cabo todos los miércoles, admitió Juan Erregüin, 
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dirigente de los comerciantes de la central de abastos, quien señaló que darán a conocer la 
lista de productos y los porcentajes de descuentos. (EL) 
 
Tan solo en Querétaro existen alrededor de 160 mil personas con una discapacidad, sin 
embargo el municipio de El Marqués es el único que cuenta con un padrón confiable en este 
tema el cual registra a 640 personas con este problema, señaló la presidenta de la asociación 
queretana Unidos por la discapacidad Yolanda López. (EL) 
 
Reporte urbano. En Los Sauces hubo un percance de un autobús de la ruta 84 con un auto 
particular con dos personas tomadas que agredieron al chofer de la unidad, le rompieron los 
vidrios y ante ello les echó encima el autobús… En Prolongación Zaragoza en la colonia 
Mansiones del Valle, se rompió un tubo de agua y la zona está convertida en una alberca. Se 
hizo un hoyo muy profundo, de más de dos metros, por lo que la zona está abanderada.  Ya 
llegó el personal de la CEA y está atendiendo el problema de un tubo que se rompió y que es 
un poco más ancho que un disco compacto. Se invita mucho a cuidar el agua, pero las fugas 
están a todo lo que dan. (MR) 
 
Visión ciudadana. Pamela Siurob, ambientalista, opina que la situación económica en 
Querétaro es pujante, pues es un estado tranquilo y con buena administración. (MR) 
 
Entrevista. Jesús Salinas Cruz, joven futbolista de Cadereyta, fue invitado por el Cruz Azul 
para ir a una gira por Europa. El juega en Guerreros de Cadereyta y comenta que fueron a 
jugar a un torneo en Suecia y Dinamarca. Es el único seleccionado de Querétaro, juega como 
defensa y después del viaje les dijeron que van a evaluar su actuación y a ver qué viene. El 
director deportivo de Guerreros de Cadereyta, Ignacio Ramírez, comenta que tienen una 
escuela de futbol con 807 jóvenes. Tienen un convenio con Cruz azul y con Santos de 
Torreón y de ahí salió esta oportunidad. (MR) 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. El proyecto de las fuentes del Bicentenario, conocidas también como las fuentes 
danzarinas, se encuentran al 99% de avance y actualmente están en prueba para 
inaugurarlas en agosto. Aseguró el Secretario de obras públicas, Luis Vázquez Zepeda que 
las fuentes han tenido una inversión de 12 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Da a conocer la Secretaría de obras públicas municipales que se tiene a la fecha un 
avance del 47% en la construcción del centro de desarrollo comunitario Bicentenario. De 
acuerdo a la dependencia, las lluvias han generado atrasos en la edificación, pero esperan 
terminar a final es de octubre. (MR) 
 
Cabeza. La tarde de este jueves el municipio entregó la urbanización de la calle Espacio, en el 
tramo de la calle Galaxia a Prolongación Pasteur en la delegación Josefa Vergara y 
Hernández. El Secretario de gestión delegacional, Alfredo Arévalo informó que se 
invirtieron 258 mil pesos para la reconstrucción de guarniciones y empedrado. (MR) 
 
La unidad municipal de protección civil recibió durante las lluvias del pasado martes, el 
reporte de 12 árboles caídos, dos transformadores dañados y 3 espectaculares dañados, 
anunció la titular Teresa Calzada. (MR) 
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Continúan la búsqueda del ciudadano que al parecer calló en un dren de Peñuelas. La 
directora de protección civil municipal, Teresa Calzada, señaló que si no se localiza el 
cuerpo en los próximos 8 días, se tomará como una falsa alarma. (MR) 
 
AGRICULTURA 
México rechaza que el chile que se produce en nuestro país pueda tener salmonelosis, 
destacó Alberto Cárdenas, quien aseguró que no se cederá ni un centímetro en esta 
postura del gobierno federal. (MR) 
 
México rechaza las declaraciones de la FDA, acerca de los posibles daños en el chile 
mexicano, pues las pruebas realizadas no son suficientes, por lo cual pareciera que les urgía 
llevarse algo, aunque no tuvieran una contundencia científica, aseguró el titular de la 
SAGARPA, Alberto Cárdenas. (EL) 
 
Cabeza. En Querétaro arrancó la alianza para el desarrollo rural y sustentable, a la que 
convocó el Presidente Calderón, señaló el titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas, al 
asistir a la inauguración del centro de acopio e insumos de la empresa Agricultores 
queretanos AGRIQUE, en el municipio de Pedro Escobedo, en el que se invirtieron en una 
primera etapa, 5.8 mdp. (MR) 
 
Si se quiere un estado fuerte, es necesario contar con un campo bien atendido y que muestre 
un importante avance, aseguró el gobernador Francisco Garrido, en la inauguración del 
centro de acopio AGRIQUE en el municipio de Pedro Escobedo, con lo cual arranca la alianza 
nacional por el campo. (EL) 
 
De 125 mdp, los recursos para el campo pasarán a 235 millones y comenzarán a fluir a partir 
del 15 de agosto y con ello, apoyar a los productores en todos los sectores en Querétaro, 
aseguró el diputado federal Francisco Domínguez Servien. (EL) 
 
Cabeza. Luego de informar que Querétaro recibirá 100 mdp adicionales para el campo, por lo 
que se sumarán en este 2008, más de 235 mdp en el sector, el diputado federal Francisco 
Domínguez Servién informó que el 100% de los productores  lecheros, están siendo 
afectados por el incremento a los precios de los granos, por lo que 50% está poniendo a la 
venta su ganado. (MR) 
 
293 mdp se van entregar para proyectos productivos de desarrollo rural de infraestructura 
agrícola, ganadera y apoyo pecuario, en este mes de agosto, informó Gilberto Ortega 
Mejía, secretario de desarrollo agropecuario. (EL) 
 
Cabeza. Pese al repunte que se ha dado desde junio en  la actividad porcícola, no alcanzará 
para que los productores del ramo se recuperen de la mala situación que han vivido, 
manifestó María de la Luz Ábrego Chávez, presidenta de la asociación local de 
porcicultores de Querétaro. Dijo que llegaron a perder hasta 400 pesos por cerdo. (MR) 
 
Cabeza. En año y medio, nueve granjas porcícolas han quebrado como consecuencia de la 
crisis que durante 18 meses ha padecido el sector, manifestó la asociación local de 
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porcicultores de Querétaro. Pese a la situación se destaca que este año se incrementará la 
producción porcina en Querétaro. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Niega el titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas Jiménez que los seis ejecutados en 
Ciudad Guzmán Jalisco fueran familiares suyos. Tras lamentar la muerte de las personas, 
Cárdenas destacó que eran amigos de muchos  años y urgió a las autoridades e Jalisco que 
se castigue a los responsables de este homicidio. (NC) 
 
Aunque no eran familiares de sangre, la familia ejecutada en una ex propiedad del 
funcionario, sí guardaba una relación de amistad desde hace muchos años con él, aseguró el 
propio titular de la SAGARPA, Alberto Cárdenas. (EL) 
 
Cabeza. Este jueves, dos trabajadores que salieron del Bancomer de Zaragoza frente a la 
Comercial mexicana, fueron seguidos por dos sujetos fuertemente armados y a la altura de la 
calle de Damián Carmona le quitaron su bolsa a la empleada de la institución, en la que 
llevaba 280 mil pesos. Los sujetos huyeron a bordo de una motocicleta. (MR) 
 
Cabeza. Destaca la comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local, que la 
instalación de las cámaras de video vigilancia sirven para disuadir el narcomenudeo y que en 
países como Holanda e Inglaterra han disminuido hasta en un 50% os accidentes 
automovilísticos fatales. (MR) 
 


